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FECHA: OCTUBRE 15 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Golpeado en la Feria” 

 
“Cólera sale de Hidalgo; ya son 159 contagios” 

 “FOR: reforma hacendaria es justicia social” 

 “Muy probable aumento al predial” 

 
“Son obras básicas la prioridad: Geraldina” 

 
“Violencia en Singuilucan” 

 
“Enardecidos vecinos toman la alcaldía de Singuilucan” 

 
“QUIEREN DE REGRESO UNIDAD DEPORTIVA” 

 
“Amplía SSH estrategia preventiva en regiones” 

 
“Crece 14% morosidad hipotecaria” 

 
“Inundan Acapulco tranzas y descuidos”  

 “Crece tensión por magisterio; padres rechazan a miembros de la Sección 22” 

 
“Lanzan acciones preventivas contra el brote de cólera” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

El Reloj-Niegan PRD y PT que les afecte conformación de MORENA: Los dirigentes de los partidos de izquierda de la 

Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), Arturo Sánchez Jiménez, y Mariano Torres Lestrade, negaron que la 

conformación del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA) les afecte de manera negativa en número de afiliados. Si 
bien reconocieron que hay muchas personas que militan en ambos partidos que coinciden con Andrés Manuel López Obrador, 

también reconocieron que “son pocos” los que estuvieron presentes este domingo en Plaza Juárez. En entrevista por 
separado, Marino Torres hizo un llamado a los líderes de MORENA para que fortalezcan la izquierda, con movimientos sociales 

que aún no participan en política, con aquellos ciudadanos que están en espera de ser llamados. Al tiempo criticó se busque 

el fortalecimiento de la izquierda “con la misma izquierda”, dijo el objetivo es invitar a más personas, a más movimientos 
sociales, donde “no sólo una figura represente a la izquierda, tenemos que abrir el abanico”. Por su parte, el líder del sol 

azteca mencionó que la conformación de MORENA “no afectará en el fondo”, como muestra – dijo - “en las pasadas 
elecciones nos probamos como partido solos, han sido muchas elecciones en las que ha participado el PRD con coalición y 

otros partidos políticos, ahora nos probamos y llegamos casi a 100 mil votos, llegando a la tercera posición y no nos 
desalienta para seguir trabajando, vamos a hacer nuestro quehacer”. (Verónica Ángeles, página 06) 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2013/10/15/923433
http://www.jornada.unam.mx/2013/10/15/sociedad/036n1soc
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I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Síntesis-Proponen mayor autonomía para el Tribunal Electoral: Alejandro Habib Nicolás, titular del TEEH, expresó que 
están de acuerdo en crear un  Sistema Nacional de Elecciones, siempre y cuando se respete la existencia de los tribunales e 

institutos electorales locales. Expresó que en vez de eliminar los organismos de las 32 entidades, sería adecuado fortalecer su 
autonomía de los gobiernos estatales, a través de una mayor independencia presupuestal. El presidente magistrado del 

Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, Habib Nicolás, refirió que la propuesta que han presentado los partidos políticos 

Acción Nacional y de la Revolución Democrática, de que sea creado el Instituto Nacional de Elecciones, repercutirá en la 
desaparición de los órganos locales, tanto de los institutos como los tribunales electorales en el país. La postura del 

magistrado coincide con la del resto de los integrantes de la Asociación Nacional de Tribunales Electorales, que mantienen 
una serie de encuentros, por medio de los cuales se pretende justificar la importancia de su trabajo en las 32 entidades. 

Añadió que ante esa postura, es natural que se hayan dado ya situaciones de inconformidad en contra, principalmente por los 
integrantes de los organismos electorales, de que se concrete la desaparición de las instancias, las cuales aseguraron son 

esenciales para garantizar a la población el respeto de su voto. 'Estamos en desacuerdo con la desaparición de los tribunales 

y los institutos electorales en los estados, ya que forman parte del federalismo electoral con más de 20 años de existencia y 
hoy por hoy los tribunales gozamos en un alto porcentaje de efectividad, no solamente Hidalgo sino también otras entidades 

como Chihuahua y Quintana Roo, además todos andamos en un nivel de efectividad de por lo menos un 95 por ciento', 
expresó. Habib Nicolás añadió que si bien se asegura que sería positiva la creación de un Instituto Nacional de Elecciones, se 

estaría de acuerdo, pero no así en que desaparezcan los tribunales, ya que se trata de instituciones que tienen como finalidad 

garantizar la legalidad de los comicios, por lo que en lugar de desaparecerlos que sean fortalecidos. 'Sí la intención es 
transformar el IFE en INE, estamos de acuerdo, pero definitivamente nunca coincidiríamos con la desaparición de los 

tribunales electorales locales, sino más bien, estamos a favor de su fortalecimiento, tanto en su integración como en su 
autonomía y cuestión presupuestal, para lograr una autonomía total de las diferentes instancias de gobierno'. (Jaime 

Arenalde, pág. 04) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Reforma fiscal pagará deudas históricas: FOR: El gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, aseguró 

que la propuesta de reforma hacendaria del presidente Enrique Peña Nieto beneficiará a entidades como Hidalgo, que tiene 

deudas históricas con sectores de la población como el indígena, el cual sufre carencias en servicios básicos e infraestructura. 
En entrevista con Luis Carlos Ortiz, en Milenio Televisión, Olvera Ruiz mencionó que entiende la resistencia a pagar más 

impuestos, pero consideró que lo importante es la dotación de recursos a la Federación para atender los retrasos en todo el 
país. “Lo más rescatable de la reforma hacendaria no es quién paga y quién no paga, sino para qué quieres la recaudación, y 

aquí debemos de recordar que hay estados que por su situación histórica, su situación geográfica, por su situación con las 

regiones indígenas, como es nuestro estado de Hidalgo con grandes rezagos y grandes carencias, todavía tenemos muchas 
deudas que cumplir”. El mandatario hidalguense dijo que hay sectores privilegiados, mismos que la reforma busca eliminar 

para que paguen sus impuestos equitativamente, sin dañar el patrimonio ni personal ni de las empresas de 
cada contribuyente. “Está muy claro, se trata de evitar privilegios, que peguen los que más tienen, no los que siempre pagan, 

porque hay muchos que están en ese grupo de privilegiados y no quieren pagar. Que paguen los que tengan que pagar y que 
quienes paguen en general lo hagan de manera justa”. Respecto a las reacciones en contra a la propuesta del Ejecutivo 

Federal, el gobernador de Hidalgo opinó que ya fueron resueltos los puntos más polémicos, lo cual, dijo, habla de la voluntad 

de diálogo de las autoridades para no afectar a nadie. “Hay sectores que se están lesionado pero ha habido sensibilidad a 
estas alturas, sensibilidad de parte del gobierno federal, de los propios voceros en las Cámaras, en la de Diputados y en la de 

Senadores. Buscando como tamizar (elegir con cuidado) los conceptos que más estaban preocupando como el impuesto a las 
hipotecas, a las colegiaturas”. Aún así, Olvera reconoció que siguen en el aire las protestas por más impuestos, algo que 

consideró normal, “pues a nadie le gusta que le quiten ni un peso de encima”. “Nadie está peleado con su dinero, que 

siempre que alguien te dice que vas a pagar un poco más, siempre hay una reacción; primero porque a nadie le gusta pagar 
impuestos y en segunda porque siempre existe la idea de que te vas a quedar sin dinero y patrimonio social”, finalizó el 

mandatario.  Cabildeo en el Congreso El gobernador Francisco Olvera dijo desconocer la presencia de una empresa de 
cabildeo llamada Pricewaterhouse Coopers, la cual estaría trabajando en el Congreso federal para cambiar puntos de la 

reforma hacendaria que perjudican a algunos sectores empresariales. “No tenía ese dato, de que esté trabajando una 

empresa de cabildeo. Conociendo, pongo el ejemplo, tanto el compromiso que tienen cuatros senadores de Hidalgo y los 
nuevos diputados federales que tenemos, que tienen su capacidad y compromiso moral, no creo que una firma de cabildeos 

pueda más que con la responsabilidad social de las personas que han sido electas para esto”, aseguró Olvera Ruiz. El 
mandatario recordó que pese a que en otros países del mundo la figura de las empresas de cabildeo está reglamentada, pero 
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en México es nueva y por eso carecen de la normatividad para su trabajo en con los legisladores, en este caso federales. 

“(Los cabilderos) no pueden estar por encima del compromiso de los legisladores”, dijo Olvera. (Redacción, página 08) 

Milenio-Usan video para mostrar cómo detectar el cáncer: En el marco de la celebración mundial de la lucha contra el 
cáncer de mama, la Secretaría de Salud estatal, el Sistema DIF Hidalgo y el Instituto Hidalguense de la Mujer lanzaron la 

campaña informativa “19 pasos por tu vida” para prevenir dicho padecimiento, que hoy ocupa la segunda causa de muerte en 

patologías y la primera en cáncer entre las mujeres hidalguenses. El objetivo de este programa, que incluirá folletos y será 
reforzado por un video de menos de ocho minutos en el que se muestra paso a paso el método de la autoexploración 

mamaria, es instruir al menos a 300 mil mujeres de las más de un millón que viven en la entidad para que por lo menos cada 
mes se revisen frente al espejo y salven su vida en caso de presentar alteraciones en las mamas, anunciaron las autoridades. 

En los 84 municipios de Hidalgo a donde se llevará la campaña las mujeres podrán ver a una fémina común y corriente y no a 
una modelo con la cual se podrán identificar para acabar con los tabús sociales que les impiden tocarse y hasta conocerse. 

Puesto que gracias a la práctica de la autoexploración está comprobado a nivel mundial que el 90 por ciento de los casos de 

cáncer de mama son detectados por las propias mujeres. Además concordaron en que esta estrategia, al ser didáctica, llegará 
a toda la población, ya que el tema del cáncer de mama no es exclusivo de las mujeres, pues hay registros de que el uno por 

ciento de los hombres lo padecen también. Se debe apuntar que este modelo para la detección y atención del cáncer de 
mama y cervicouterino fue puesta en marcha desde agosto en las jurisdicciones del IHM ubicadas en Apan y Actopan, por ser 

estos puntos los que en la demarcación reportan los índices más elevados en cuanto a estos padecimientos.  Para ello el 

Instituto Hidalguense de la Mujer capacitó previamente a las enfermeras y doctores que lo implementan para realmente llevar 
a cabo temas específicos y poder brindar una atención integral a las mujeres que requieren de sus servicios. Hidalgo con esta 

campaña se coloca como el único estado en el país en explicar vía video el proceso de autoexploración, por lo que ya se 
piensa en compartirlo a otras dependencias para lograr mayor impacto en cuento a la prevención de cáncer de mama a nivel 

nacional y así salvar la vida de un mayor número de mujeres. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud el cáncer 
de mama constituye actualmente una amenaza de muerte para la mujer en todo el mundo: 548 mil mujeres mueren cada año 

a causa de esta enfermedad y la tasa va en aumento.  En la República Mexicana el padecimiento mamario es la primer causa 

de muerte, cada año se registran 13 mil 600 casos y más de 14 mujeres mueren a diario, de las cuales el 50 por ciento son 
menores de 50 años en etapa productiva. (Giselle Acevedo, página 06) 

Criterio-Ponen en marcha video para promover la autoexploración: (Miriam Avilés, página 07) 

El Reloj-Cáncer de mama es un tema que convoca a la lucha conjunta: (Ivet Pasquel, página 07) 

Síntesis-Presentan los ´19 paso´ por tu vida: (Jorge Vargas, página 03) 

Milenio-Anuncia Segob campaña nacional contra el cólera: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 

anunció las medidas sanitarias que lleva a cabo el gobierno federal para prevenir y controlar la bacteria del cólera en México, 

esto tras la confirmación de 159 casos en todo el territorio nacional: 145 en el estado de Hidalgo, 9 en el Estado de México, 2 
en Veracruz, 2 en el Distrito Federal y un caso en San Luis Potosí. El ex mandatario hidalguense precisó que se trabaja en 

estrecha coordinación entre las instituciones que integran el sector salud y los organismos operadores del agua de todos los 
estados del país, a fin de proteger a la población de esta enfermedad. Indicó que a raíz de estas confirmaciones es necesario 

reforzar las medidas básicas como lavarse las manos con agua y jabón, lavar y desinfectar verduras y frutas, beber 

únicamente agua desinfectada o clorada, no consumir alimentos crudos, acudir al médico ante cualquier caso de diarrea, 
náusea y vómito y no automedicarse. El secretario Osorio Chong enfatizó que las medidas de prevención se realizan de 

manera unida y coordinada en todos los estados de la República, y no solamente en las entidades donde se han presentado 
casos, con el propósito de evitar la propagación. Agregó que se utilizarán todos los medios que tiene al alcance el Estado para 

mantener informada a la población al respecto. La Secretaria de Salud, Mercedes Juan López, informó que se han emprendido 
acciones en materia de prevención y control, como son la vigilancia epidemiológica y saneamiento básico. Hizo un llamado a 

reforzar las medidas básicas como lavarse las manos con agua y jabón; lavar y desinfectar verduras y frutas; beber 

únicamente agua desinfectada o clorada; no consumir alimentos crudos; acudir al médico ante cualquier caso de diarrea, 
náusea y vómito, y no automedicarse. El Director de Conagua, David Korenfeld, destacó que lo más seguro y confiable para 

contener el cólera es clorar el agua, por lo que, señaló, se ha puesto en marcha el programa “Agua Limpia”, mediante el cual 
se hacen trabajos de desinfección del líquido de consumo humano y uso de riego, lo que se hace a través de los organismos 

operadores de agua municipales. Refuerzas acciones Autoridades del municipio de Tulancingo realizaron la quinta reunión 

ordinaria del Comité Jurisdiccional de Vigilancia Epidemiológica (COJUVE) en la que se estableció la necesidad de reforzar las 
medidas sanitarias sobre cólera así como la inmediata y oportuna notificación de los casos que surjan. El titular de Salud 

Municipal, Juan Jorge Vargas, dijo que la alcaldía se sumará en todas las acciones que se emprendan para cuidar de la salud 
de los habitantes del municipio, así como de pobladores de zonas limítrofes. En esta sesión se abordaron como puntos 

centrales el reforzamiento de cloración en localidades que no cumplen actualmente los rangos de este proceso. Así también el 
solicitar a las presidencias municipales no otorgar permisos a vendedores de alimentos como fruta picada, agua fresca, 
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pescados, mariscos crudos y aquellos que utilizan hortalizas crudas como complemento de los alimentos, buscando con ello la 

disminución de enfermedades diarreicas generadas por organismos patógenos que proliferan en la vía pública. Se anunció 

que como nuevas medidas se duplicará el fomento sanitario y se entregará material de promoción para prevención de 
enfermedades diarreicas agudas y cólera. En minuta de trabajo se acordó que en próximos días se sostendrá una nueva 

reunión con directores de salud, reglamentos y mercados de los cuatro municipios que integran la jurisdicción sanitaria 2, a 
fin de unificar criterios en las medidas sanitarias. También fue programada una reunión con representantes de tianguis, 

plazas y mercados para darles a conocer puntualmente restricciones, medidas preventivas y sanciones facultadas por la ley de 

salud al incurrir en desacato la normativa vigente. Esta quinta sesión se caracterizó por una amplia asistencia de instituciones 
médicas encabezadas por el Jefe jurisdiccional José Antonio Oropeza Vargas; el Regidor de la Comisión de Salud, Julio Cesar 

Mendoza Macías, el director del ISSSTE Arturo Segura Martínez, entre otros.  Claves  Programa Agua Limpia - El 
Programa de Agua Limpia busca subsanar los rezagos y mejorar la gestión para elevar los niveles de bienestar de los 

mexicanos y reducir las desigualdades de acceso a estos servicios básicos. - Contempla la ampliación del saneamiento que 
contribuirá también a detener la contaminación del agua, así como a proteger y conservar los ecosistemas. - La cobertura de 

los servicios de agua potable, alcantarillado y saneamiento es uno de los mejores indicadores del nivel de bienestar y 

desarrollo de los países. (Redacción, página 10) 
Criterio-Lanzan Segob y Ssa alerta por casos de cólera: (Paloma Villanueva agencia Reforma, página 04) 

Crónica-Incrementan en SSH acciones preventivas y refuerzan cercos: (Alberto Quintana, página 03) 

Milenio-Pese a zozobra por reforma, trabajos en refinería siguen:  Pese a que legisladores federales y gobernadores 
del centro del país advirtieron que podría detenerse la construcción de la refinería Bicentenario en Tula, por no contar con los 

recursos suficientes y ser más económico invertir en procesadoras de crudo en Estados Unidos; en Hidalgo, el poder Ejecutivo 
espera que el proyecto, que fue un compromiso de campaña del presidente Enrique Peña Nieto, reciba entre 5 y 10 mil 

millones de pesos del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) de 2014, para agilizar las obras y continuar con la 
edificación de la planta de Petróleos Mexicanos (Pemex) que a cinco años de su anuncio sólo tiene avance en su barda 

perimetral. Continuidad El secretario de Planeación, Desarrollo Regional y Metropolitano, Alberto Meléndez Apodaca, 

informó que hasta el momento no han recibido notificación por parte de la Federación del posible cese del proyecto, o que su 
continuidad dependa de la aprobación de la reforma energética (por la inversión de capital privado), por lo que los trabajos 

en el polígono ubicado entre los límites de los municipios de Atitalaquia, Tlaxcoapan y Tula de Allende continúan. “Las 
actividades que se tenían programadas para este año, como los túneles de los canales de agua, se concluyeron a cien por 

ciento. También se realizaron todos los concursos para las ingenierías, los cuales ya fueron asignados. Incluso, en los 

próximos días se prevé que se inicie con la remoción de las torres de alta tensión”, indicó. De acuerdo con el funcionario 
estatal, el plan original contempla para 2014 la habilitación del terreno para el proceso de urbanización, así como asentar el 

espacio del patio de tanques, entre otras obras de la infraestructura, por ello añadió que hasta no contar con un comunicado 
oficial, los trabajos en el terreno no se detendrán. “No hay ninguna definición en contra, por ello seguimos visualizando la 

base de refinación como uno de los proyectos anclas que tiene la región para el crecimiento industrial y económico”, aseveró.  

Sin embargo, el ex edil capitalino señaló que la reforma energética, que se discute en el Congreso de la Unión y a la cual se 
han opuesto los partidos de izquierda y diversos sectores sociales, si influirá en el desenlace del proyecto, anunciado en el 

sexenio del presidente panista Felipe Calderón Hinojosa como el más ambicioso de Pemex en 30 años. “Pero más que el 
condicionamiento a la reforma energética, también es importante el por qué de la refinería en Tula: es una necesidad de 

cubrir la demanda de hidrocarburos en la zona metropolitana del Valle de México, que presenta un déficit”. Las 700 hectáreas 
de tierra donde se erige la planta petroquímica fueron adquiridas con una deuda para Hidalgo por mil 500 millones de pesos, 

por los cuales hasta agosto de 2011 ya había pagado más de 130 millones, sólo en intereses. Al cuestionar al secretario de 

Planeación si cuentan con un “plan B” para ocupar esa reserva en caso de que no continúen los trabajos de Pemex, 
respondió: “Si fuera el caso tendría que plantearse, pero la instrucción del gobernador es seguir trabajando. Mientras, 

estamos a la expectativa”. PRI se resigna; PRD pelea el proyecto Para los legisladores federales del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), la continuidad de la refinería Bicentenario está sujeta a la aprobación de la reforma 

energética que se discute en el Congreso de la Unión, ya que argumentan que el modelo económico actual del país no 

permite financiar un proyecto que asciende a 11 mil 600 millones de dólares. Contrario a ellos, el PRD asegura que la planta 
de Pemex que se erige en territorio hidalguense desde hace cuatro años es costeable sin la necesidad de capital privado, sólo 

con reestructurar el modelo fiscal de la paraestatal, al tiempo que critica que el propio PRI, que defendió el sexenio pasado la 
construcción de la planta, hoy señale que aceptarán no seguir con las obras si así lo determina la Federación. “Por el ciclo 

económico que estamos viviendo creo que es categórico afirmar que si hay reforma energética habrá refinería. Si no hubiera 
reforma habría que reconsiderar el tamaño del proyecto”, dijo el senador David Penchyna Grub. La coordinadora de los 

diputados federales del PRI por Hidalgo, Mirna Hernández Morales, coincidió en que no está asegurada la edificación de la 

base petroquímica, pese a que fue un compromiso de campaña del presidente. “La ventaja –dijo– es que los terrenos son 
propiedad del estado, si no continúa (la obra) no se nos cerrarán las puertas, al contrario, nos da oportunidad de tener visión 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d32370b1f7
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d32370b1f7
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d32370b1f7
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/c63cbf536891f237e48836d32370b1f7
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para otros proyectos que permitan el crecimiento integral de la entidad”. Contrario a ellos, el legislador perredista Pedro 

Porras Pérez dijo que si se modifica el régimen hacendario de Pemex, ya que actualmente aporta 40 por ciento del recurso 

fiscal del Estado, la paraestatal tendrá liquidez y podrá invertir en refinerías y en innovación tecnológica que permita una 
mayor exploración y explotación de yacimientos de petróleo. El ex líder del PRD en el estado consideró que la presión por 

parte de sectores empresariales es lo que llevó al PRI a tomar la determinación de no seguir con la refinería. Otras voces 
Una postura similar fue la de Marcelo Ebrard, quien afirmó que al gobierno federal no le interesa el proyecto en Tula y que no 

seguirá, ya que su negocio está en el Golfo de México, donde ya comprometió contratos de utilidad compartida con 

inversionistas extranjeros, los cuales, según el ex jefe de Gobierno del DF, estarán registrados en la bolsa de valores de 
Nueva York. En su oportunidad, el gobernador Francisco Olvera comentó que la reforma “vendrá a detonar este y otros 

proyectos”, mientras que su homólogo de Morelos, Graco Ramírez, se pronunció por la inversión en el país vecino.  “Existe 
una sobreoferta de refinerías en Estados Unidos, en el mercado norteamericano es posible encontrar plantas entre 3 mil y 4 

mil millones de dólares, contrario a ello se estima que la refinería de Tula puede costar de 12 a 15 mil millones de dólares”, 
comparó. Un cable enviado el 18 de septiembre de 2012 por el entonces embajador de EU en México, Carlos Pascual, a 

Washington, afirmaba que la refinería Bicentenario era un proyecto polémico y que detrás de él, más que el deseo de 

incrementar la producción de petróleo y despuntar la economía nacional, había sólo intereses políticos. “México no puede 
producir suficiente petróleo para sus refinerías. El financiamiento también es polémico. El impulso detrás de este proyecto es 

netamente político. El presidente Calderón estuvo bajo una presión enorme”, afirmó, según Wikileaks.  Reviven conflicto 
de tierras Aunque no es seguro que continúe la construcción de la refinería en la zona industrial Tula-Tepeji, el presidente 

municipal de Tlaxcoapan, Miguel Ángel López Hernández, informó que promoverán un juicio para que el conflicto territorial 

que mantiene con el ayuntamiento de Atitalaquia por la posesión del predio donde se erige la procesadora de crudo, se 
resuelva en el Tribunal Superior de Justicia estatal o incluso en la Suprema Corte de la Nación, al no llegar a un acuerdo con 

la Comisión de Gobernación de la legislatura. El edil petista dijo que pese a que su ayuntamiento fue señalado por los 
anteriores diputados locales de crear un conflicto innecesario por un interés económico, ya que Pemex aporta recursos a los 

municipios donde se encuentran bases de refinación, cuentan con elementos probatorios para que se les reconozca la 
propiedad de 90 por ciento del total del polígono de 700 hectáreas. Actualmente les confieren 30 por ciento; el resto se divide 

en posesión de Atitalaquia y Tula. “Esas tierras eran ejidales. En los municipios se da respaldo al sector campesino, no se les 

exige tanto el pago del impuesto predial, por eso no había salido a la luz el problema de los límites, no así cuando cambió de 
régimen, de ejidal a propiedad privada. En este caso las tierras las compra gobierno y las dona a Pemex. Es lo que hace 

diferencia”, justificó. “Espero que se haga una real revisión de la documentación y con base a ello se dé veredicto. Prevemos 
un juicio largo en su temporalidad”, dijo el alcalde, quien espera que la actuación de los diputados no se sesgue a favor del 

edil Paulino Reyes Galindo, emanado del PRI (si retoman el conflicto).  Claves Los detalles - Disminución de la importación 

de gasolinas y garantía el abasto del mercado nacional, serían algunos de los beneficios de la refinería Bicentenario, según el 
gobierno de Calderón. - De las 700 hectáreas de la base de refinación, 50 quedaron bajo su resguardo del INAH para la 

conservación de vestigios arqueológicos, ya que la zona es un patrimonio donde se asentaron culturas prehispánicas. - En 
2018, si no hay más retrasos en el proyecto, deberá estar concluida, aunque el planteamiento inicial se señalaba que sería 

funcional en 2015. (Axel Chávez, página 11) 

Milenio-Espera Comisión de Derechos Humanos una resolución a favor de Samuel Castro: Luego de haber emitido 
una recomendación a la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSH) por irregularidades en la detención del empresario 

Manuel Samuel Castro Mercado el pasado 28 de enero de 2012 en el municipio de Tepeapulco, la Comisión de Derechos 
Humanos de Hidalgo detalló que permanece a la espera de los resultados de las investigaciones de la contraloría interna de la 

dependencia estatal, a fin de que se sancione a los agentes que realizaron el arresto de manera irregular. Humberto Vieyra 

Alamilla, visitador de la CDHEH, señaló que la recomendación fue aceptada y ahora lo que corresponde es darle seguimiento 
para ver el grado de cumplimiento que se le ha dado a la recomendación emitida el pasado 20 de junio, pero hasta el 

momento la contraloría interna de la SSPH no ha emitido resultado alguno de la investigación que lleva acabo. El 
procedimiento que ha iniciado la contraloría no tiene un plazo fijo para entregar resultados y sancionar a los policías que 

actuaron de forma errónea el día de los hechos, y al mismo tiempo llevar a cabo los procedimientos administrativos 

correspondientes. “Al momento, lo que nos corresponde es esperar y dar seguimiento para analizar qué es lo que investiga la 
contraloría interna y lo que resuelve, pero el procedimiento interno de la contraloría se puede llevar más tiempo, puede ser de 

seis, siete meses, según lo que tengan que investigar, se pueden llevar un mes. “Del procedimiento de responsabilidad 
nosotros tenemos que darle seguimiento para que en el menor tiempo posible resuelva la contraloría interna lo que tenga que 

ser y nosotros como mayor aportación para que se resuelva favorablemente al señor Castro y compañía es aportar prueba de 
la recomendación”, comentó. Durante el arresto del propietario de International Pacific se habla de excesos en la detención, 

al llegar al lugar de los hechos, una puesta a disposición tardía y nosotros pedimos que no se vuelvan a cometer, ya que 

desde un principio se violó el debido proceso al que toda persona inculpada tiene derecho. A pesar de las irregularidades en 
la detención del empresario y la recomendación emitida por la CDHEH, el visitador descartó que las irregularidades 
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documentadas por el organismo defensor puedan ser consideradas por el juez como prueba para que el empresario obtenga 

su libertad, debido a que sólo se hace alusión a la forma en que el empresario fue detenido y al actuar del personal de la 

Secretaría de Seguridad Pública. “Si el señor Castro llega a salir de prisión es porque el juez así lo consideró pertinente, 
porque los magistrados en una segunda instancia lo consideran pertinente o porque los tribunales federales consideraron que 

tuvo que salir en libertad, la CDHEH y la recomendación emitida en muy poco le va a ayudar al señor Castro para salir en 
libertad, sólo documentamos deficiencias en seguridad pública y en la defensoría al inicio del proceso jurídico”, señaló el 

visitador. Señaló que la recomendación ha solicitado a la contraloría interna de la SSPH realice una investigación exhaustiva 

sobre lo que sucedió el día de los hechos y al mismo tiempo se finquen responsabilidades en los agentes que se vieron 
involucrados. La CDHEH solicitó a la Secretaría de Seguridad Pública que capacite a sus elementos en materia de derechos 

humanos, además de actuar durante operativos en estricto apego a ellos.  Claves Policías, a capacitarse - El visitador 
señaló que además de realizar la capacitación es necesario medir el grado de aprendizaje de los policías en materia de 

derechos humanos. - Una mala actuación de los cuerpos de seguridad genera ciertos tipos de conflictos, nosotros tenemos 
que ver que estos procedimientos y operativos mejoren, afirmó. - “Solicitamos a la contraloría interna realice una 

investigación exhaustiva en la actuación de los servidores públicos que participaron en la detención de Manuel Castro e iniciar 

de inmediato los procedimientos administrativos”. (Juan José Fernández, página 26) 

Criterio-Integra Congreso la comisión de Gobernación: A puerta cerrada se instalaron formalmente los trabajos de la 

comisión de Gobernación del Congreso de Hidalgo, la cual intervendrá en conflictos o problemáticas de gobernabilidad en la 

entidad. En dicha reunión asistieron el secretario de Gobierno de Hidalgo, Fernando Moctezuma Pereda, el delegado de la 
Secretaría de Gobernación (Segob) federal, Daniel Lara Baños, así como diputados integrantes de la comisión. El legislador 

Miguel Ángel Romero Olivares, presidente de la comisión, señaló que desde el Congreso local se buscará el equilibrio y la 
mesura para ofrecer respuestas inmediatas a quienes pretenden actuar al margen de la constitución. “Gobernar es atender 

las dificultades que surgen entre la ciudadanía y los poderes públicos, en el entendido que cada paso correcto nos acerca a 
un Hidalgo más democrático”, señaló. (José Antonio Alcaraz, página 05) 

Crónica-Instalan Comisión Permanente de Gobernación en Legislatura: (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

El Reloj-Instalan Comisión de Gobernación en el Congreso: (Verónica Ángeles, primera plana) 
Síntesis-Diputados instalan la comisión de gobierno: (Jaime Arenalde, página 04) 

Uno más Uno-Garantizan gobernabilidad y trabajo con pluralidad: (Joel Sánchez Rodríguez, página 05) 

Criterio-Pone empréstito a Hidalgo entre los 10 con más deuda: El nuevo empréstito por 500 millones de pesos que 
el gobierno estatal solicitará a Banobras colocará a Hidalgo en la décima posición de la tabla nacional de las entidades 

deudoras del país. De acuerdo a un ejercicio de suma natural y basados en el presupuesto de egresos de los últimos siete 
años, el monto a saldar será de 4 mil 85 millones de pesos. Mientras que la Secretaría de Finanzas ha destinado para cubrir 

esa deuda 6 mil 634 millones 519 mil 449 pesos. Conforme a las tablas publicadas por la Secretaría de Hacienda y Crédito 
Público (SHCP), el sexenio que menos deuda reportó fue el del exgobernador Jesús Murillo Karam, quien logró abatir la deuda 

de 30 millones hasta dejarla en ceros al finalizar su administración. Mientras que al otro extremo se encuentra el mandato de 

Manuel Ángel Núñez Soto, quien bajo el supuesto de crear infraestructura que dieran condiciones al aeropuerto internacional 
y, posteriormente, para la compra de terrenos para ese proyecto, elevó la suma hasta los 2 mil 461 millones de pesos. 

Durante el sexenio de Miguel Ángel Osorio Chong, la deuda comenzó con 2 mil 458 millones de pesos y aumentó de manera 
progresiva hasta llegar a los 4 mil 22 millones de pesos. Aún cuando se hicieron anuncios de reestructuración de la deuda 

estatal. Estos esfuerzos financieros realizados por la administración actual ha permitido que descienda la cantidad de manera 

progresiva, pues al menos hasta el primer semestre del año actual la cifra se encuentra en los 3 mil 585 millones de pesos. 
Conforme a un seguimiento del presupuesto, se podría considerar como claves en el pago de la deuda los años 2006 y 2007, 

cuando el gobierno pagó mil 973 millones y 2 mil 741 millones de pesos, respectivamente. La suma total destinada para el 
pago de la deuda en los últimos siete años nos muestra que la deuda ya se pagó una vez y otra mitad más. Fitch & Ratings 

ha limitado su calificación, al mostrar “una tendencia creciente del gasto corriente y transferencias no etiquetadas, además las 

posibles contingencias relacionadas con la situación financiera y el nivel de pasivos no bancarios de la Comisión de Agua y 
Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales (Caasim)”. Otro de los aspectos observados por la empresa calificadora, en su 

último boletín de diciembre pasado, es “el pago no fondeado de pensiones y jubilaciones de los trabajadores al servicio del 
Estado, incorporados parcialmente al Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) y la 

débil posición de liquidez”. (Jorge Martínez, página 06) 

Criterio-Concluirá ASEH la auditoría de 2012: osé Rodolfo Picazo Molina, titular de la Auditoría Superior del Estado de 
Hidalgo (ASEH), señaló que la auditoría a la cuenta pública del ejercicio fiscal 2012 tiene un avance de 93 por ciento, por lo 

que se espera que a más tardar el próximo 15 de diciembre quede completa. En entrevista, Picazo Molina comentó que en el 
sector estatal y paraestatal ya se concluyeron las auditorías de campo y los informes previos de resultados; salvo en algunos 

municipios (los cuales omitió sus nombres), se concluirán este día. Sin embargo, el trabajo que emprenderán al interior de la 
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ASEH será el análisis las cuentas que cada uno de los entes fiscalizados presentaron durante ese año, la cual se aplicó a los 

tres poderes del Estado, 53 entidades del sector paraestatal, 84 ayuntamientos y 38 organismos descentralizados 

municipales. Aunque el plazo para que la ASEH entregue el informe de esta auditoría, a los integrantes de la comisión 
inspectora, vence hasta el último día de febrero del próximo año, Picazo Molina dijo desconocer si los nuevos diputados 

recibirán antes el informe. “Yo estaré preparado completamente con mis auditorías a más tardar el 15 de diciembre, para que 
–una vez que lo soliciten los diputados– pueda informar”, señaló.  Respecto a la omisión de información, comentó que la ley 

prohíbe revelar cualquier dato de esta fiscalización mientras no entregue el informe a los diputados. La ASEH también 

entregará una auditoría al desempeño de la empresa Cambio Verde, que contrató el ayuntamiento de Pachuca para ocuparse 
del servicio de recolección de basura en la ciudad. En entrevistas pasadas, el auditor del estado indicó que no tiene caso 

aplazar la entrega de los informes de las auditorías hasta el último día previsto por la ley, cuando ya se tienen desde dos o 
tres meses antes. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

El Independiente-Reconoce Olvera abusos en municipios por construcciones: El gobernador Francisco Olvera Ruiz 

reconoció abusos en expedición de permisos para cambios de uso de suelo, sobre todo en municipios, lo que provoca 
crecimiento urbano desordenado. Señaló que en la entidad prevalecen fraccionamientos hechos por desarrolladores en los 

últimos 10 años y ahora están desocupados por falta de planeación que conlleva a que no haya servicios. “Hoy tenemos el 
fenómeno de la desocupación, donde mucha población fue traída por desarrolladores a vivir en fraccionamientos mal 

planeados y optó por regresar a la Ciudad de México.” Esto provocó deuda que no pagaron y como consecuencia una crisis a 

la industria de la vivienda, así como áreas urbanas que son focos de contaminación “y todo por no tener una adecuada 
planeación”. Al participar en un foro sobre desarrollo metropolitano, Olvera se pronunció por homologar la legislación en 

entidades del centro del país que incida en el tema de transporte, agua potable, desarrollo habitacional y mejoramiento 
ambiental. Señaló que no existe continuidad en los plantes de desarrollo y crecimiento urbano tanto estatal y municipal, por 

lo que coincidió en empoderar a la sociedad para que vigile y dé seguimiento a la aplicación de dichos planes. En cada zona 
urbana hay organizaciones serias que no buscan capital político, sino que verdaderamente necesitan apoyo, pero existen 

desarrolladores que vienen de fuera a instalarse sin una debida planeación, acusó. Olvera compartió un hecho ocurrido en el 

estado en que un funcionario (no especificó quién) “que en el plano movió la rayita dos milímetros, al mover la rayita dos 
milímetros le damos un cambio violento al uso de suelo a un fraccionamiento”. (Gerardo Neria, página 03) 

El Independiente-Reconocen en Croacia a Gil Elorduy: Luego de no lograr acuerdos para designar comisiones, Ernesto 

Gil Elorduy, presidente de la junta de gobierno del Congreso de Hidalgo, recibió reconocimiento en la conferencia del Grupo 
Mundial de Parlamentarios para el Hábitat, con sede en Split, Croacia. Durante los festejos del 25 aniversario del organismo 

internacional, el diputado priista fue designado presidente para América y vicepresidente del consejo directivo del grupo 
mundial parlamentario. En el evento estuvieron presentes, entre otros legisladores, el presidente del grupo mundial, diputado 

alemán Peter Götz, el presidente de Europa, Jerko Rošin, de Croacia, y el diputado de Malasia, Dakut Ronald. Gil Elorduy 
agradeció la distinción y resaltó la necesidad de avanzar en los propósitos y objetivos de la agenda Hábitat, de la 

Organización de las Naciones Unidas, con la finalidad de ordenar asentamientos humanos, fomento de vivienda adecuada y el 

desarrollo sustentable de ciudades. Desde que era senador de la República en 2003, Gil Elorduy participa en estos eventos. 
(Redacción, página 02) 

Síntesis-Infraestructura básica será tema prioritario: GGG: Temas de infraestructura básica y protección civil serán 

prioritarios para la Secretaría de Desarrollo Social del estado (Sedeso) dentro de la reestructuración financiera que realizará el 
gobierno del estado, así lo mencionó su titular, Geraldina García Gordillo. Entrevistada respecto a los posibles cambios que 

habrá en la dependencia a su cargo con motivo de la necesidad de ahorrar recursos por los gastos que se generaron de las 
afectaciones por las lluvias, la funcionaria indicó que hasta el momento no hay programas que se verán afectados, pero sí las 

prioridades. 'En este momento no tengo un programa que se vea afectado, prácticamente lo que estamos haciendo es 

reorientar las prioridades de acuerdo a los atlas de riesgo y sobre todo fortalecer las acciones de información', dijo. Explicó 
que la reorientación de la cartera de proyectos de la Sedeso no se traduce en la reducción de recursos a uno u otro 

programa, sino en priorizar las necesidades, no obstante para hacerlo ahora se tomará en cuenta los lineamientos 
establecidos en los atlas de riesgo de cada región. 'La coordinación institucional para aplicar los reglamentos, para que no se 

sigan teniendo asentamientos en zonas de riesgo y para que nuestra herramienta primordial en la ejecución de la obra sean 
los atlas de riesgo de Protección Civil, que sea el primer insumo antes de determinar la viabilidad de las obras', señaló. Detalló 

que en dicha reorientación de gastos se dará prioridad a los temas de infraestructura básica, por lo que en coordinación con 

todas las dependencias tanto estatales como federales que tienen que ver con dicho tema, se trabaja en identificar las zonas 
donde se tenga mayores necesidades y atenderlas. 'En el caso de vivienda con las afectaciones, prácticamente van a ser 

atendidas por Fonden, no tenemos más de 150 viviendas con pérdida total, entonces esto nos va a permitir ejecutar el 
programa que traíamos de vivienda en términos normales', apuntó. De la mano a estas acciones, mencionó que otra prioridad 

es la de trabajar con los atlas de riesgo en la sensibilización de la población para evitar que sigan asentándose en zonas de 
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riesgo, ya que de esta forma se evitarán daños futuros ocasionados por los fenómenos naturales. 'Aparte de la 

infraestructura, lo que es bien importante es concientizar tanto con las autoridades como con la propia comunidad, hay que 

hacer un trabajo social con las propias comunidades para que identifiquemos la problemática que genera', concluyó. (Jorge 
Vargas, pág. 03) 

Crónica-Acata Sedeso medidas de austeridad en programas: (Alberto Quintana, pág. 21) 
Plaza Juárez-Programa Alimentario beneficiará a quien de verdad lo necesite: Sedeso: (Eduardo Barron Garza, 

pág. 5A) 

P L A N O       M U N I C I P A L 

Síntesis-Analiza Asamblea aumento a predial: La Asamblea municipal de Pachuca analiza un incremento al impuesto 
predial, pues de acuerdo a la tesorera, Liliana Verde Neri, el gasto promedio del ayuntamiento ha incrementado desde 2008 

cerca de un 26 por ciento. En entrevista al terminar el Lunes Cívico que se realiza una vez al mes en la presidencia municipal, 
la funcionaria comentó que para la ley de ingresos y egresos del siguiente año, la Asamblea analiza un incremento del predial, 

y aunque a decir de ella, es necesario, la última palabra es de los regidores. 'Se está analizando, en 2007 fue la última vez 
que la asamblea autorizó un incremento, la inflación acumulada desde ese año es del 26 por ciento, esto es que en gastos del 

ayuntamiento en promedio han incrementando un 26 por ciento, y el predial no ha subido un peso; sí se ve viable un 

incremento pero la última palabra la tiene el ayuntamiento'. Recalcó que en lo que va del año la recaudación predial asciende 
a los 63 millones de pesos, más del 90 por ciento, por lo que para el siguiente mes se podrán rebasar las metas propuestas. 

Comentó que para el 2014 continuarán con el plan de austeridad implementado desde este año, que consiste en disminuir 
gastos operativos como gasolina, suministros y papelería, con el cual, dijo, se han ahorrado cerca de 2 millones de pesos en 

gasto corriente, mismos que se han destinado a servicios municipales. Comentó que en cuanto al recorte de personal, por lo 

menos para este año no se tiene previsto, ya que dijo, 'estamos con finanzas estables, por lo que no se prevé un recorte, 
pero tendremos que ver al año que viene cómo van las cosas, hasta el momento van bien'. En el Lunes Cívico, el alcalde de 

Pachuca, Eleazar García Sánchez, estuvo acompañado del secretario de Finanzas del gobierno estatal, Aunard de la Rocha 
Waite; de Gabriela Castañeda, presidenta del Sistema DIF municipal, y de funcionarios del ayuntamiento, además se contó 

con la participación del colegio Genaro Guzmán Mayer. En su mensaje, García Sánchez señaló que 'los compañeros 
sindicalizados y de confianza que estén comprometidos con esta administración, tendrán cabida en el ayuntamiento, 

pensando en tener un gobierno municipal más eficiente, transparente y de resultados'. (Tania Monroy, pág. 02) 

Plaza Juárez-Muy probable un incremento al impuesto predial en Pachuca: (Eduardo Barrón Garza, pág. 3A) 
El Independiente-Analizan incrementar predial en Pachuca el próximo año: (José Manuel Martínez, pág. 06) 

El Reloj-Viable incremento del Predial en Pachuca: (Yina Bautista, pág. 04) 
Uno más uno-Analizan incrementar impuesto de predial: (Cristina Cabrera, pág. 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

En defensa de la reforma: La reforma hacendaria es algo que parece todo menos un instrumento diseñado para ser 
entendido y comprendido por las clases sociales a quienes pretender modificar en sus tributos. Cuando se menciona que se 
dará prioridad al cobro equitativo para una mejor recaudación lo que nos da es miedo. Y es que nuestro pasado no ha sido 

glorioso en este ámbito -menos en otros- de la administración pública que desde antaño buscó y juró defender el peso como 

un perro. O cuando dijeron que la políticas públicas tenían que estar al servicio del pueblo.Ejemplos nos sobran y critica 
también. La realidad es que afrontamos una nueva reforma con la que muy pronto tendrán que cambiar las cosas en México 

y no precisamente de arriba para abajo. Esgrimir el documento enviado por el presidente Enrique Peña Nieto al Congreso el 
mes pasado resulta un tanto innecesario. Y no por indiferencia o ignorancia sino porque se parte de un plan utópico en el que 

las autoridades federales suponen que un alza en el IVA o un gravamen a diestra y siniestra le vendría bien al país desde su 

perspectiva de poca o menos urgente necesidad que la mayoría de los mexicanos. Ayer, el gobernador Francisco Olvera habló 
para Milenio Televisión y defendió la iniciativa presidencial a la que calificó como justa y necesaria para estados que requieren 

más apoyo vía el sistema tributario. No dudo que sea una de la mejores intenciones jamás vista en la historia de quienes 
ostentan el cargo de representante popular o de quienes son o han gobernado en la historia de los gobernantes de México y 

el mundo, pero como en todo ámbito económico y financiero el especular no genera más que planes a la deriva y en muchas 
ocasiones proyectos que resultaron fallidos o inconclusos.  Estamos pues en las manos de los legisladores federales, 

diputados y senadores, quienes también son padres de familia, pagan comidas, compran cosas para sus hogares y disfrutan 

de las bondades que la vida y nuestro hermoso país nos han dado: vacaciones en la playa, un fin de semana en la montaña, 
etc. Si en verdad nos vamos a apretar el cinturón y se reducirán gastos para muchas obras y proyectos, también tendría que 

pensarse en una estrategia de país que permita tributar más para vivir mejor y, en este país amigo lector, no se ha 
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mantenido el mismo estatus entre las clases y gente desde por lo menos la década de 1960. (Eduardo González, página 

03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 
 

MIGUEL GARCÍA CONDE: El Subsecretario de Protección Civil y Gestión de Riesgos-PC- de nuestro estado MIGUEL GARCÍA 

CONDE-MGC- no se anda con rodeos cuando señala que pese a los avisos que se hicieron a los alcaldes sobre los riesgos que 
había por INGRID no todos actuaron como debiera ser.  Esto lo dijo ayer en el noticiero AL AIRE, al comentar la tarea que 

tiene desde PC donde las alertas son vitales en la prevención de los fenómenos naturales que pueden dejar una estela de 
afectaciones que se pueden evitar si se actúa a tiempo y con responsabilidad. Señala que desde el 13 de mayo todos los 

alcaldes recibieron oficios de protección civil estatal con recomendaciones ante la inminencia de la temporada de lluvias y el 
primero de junio se instaló el Comité Estatal de Emergencias y se le entregó a cada uno de sus componentes una copia del 

Plan Estatal de Contingencias para la temporada de lluvias y Ciclones 2013,la cual obra en la Coordinación Nacional de 

Protección Civil quien acusó recibo sin ninguna observación del plan y el propio Comité Estatal de Emergencias ha sesionado 
en 21 ocasiones con lo que queda claro que ha hecho un esfuerzo importantísimo. Añadió que en el contacto con los 

municipios se han privilegiado  técnicas, capacitaciones y que cuando se tiene la probabilidad de un fenómenos perturbardor 
se notifica por escrito, mail, teléfono o fax pero se mantiene la comunicación por lo que se puede garantizar que no hay un 

solo municipio que no haya tenido información oportuna, veraz, y un monitoreo constante de lo que acontecía antes, durante 

y después de los fenómenos que nos afectaron con una labor de acompañamiento de todos los que componen el gobierno del 
estado . OÍDOS SORDOS DE ALGUNOS Sin embargo MGC señala que pese a esta labor de prevención “NO EN TODOS LOS 

CASOS” se encontró respuesta responsable de quienes tienen deben y tienen en sus manos darle forma a las 
recomendaciones de PC y evitar lo que luego se convierte en tragedia. “Cuando ya pasó el fenómenos es cuando estas cosas 

salen a la luz, cuando tenemos que llevar a una presidencia municipal los insumos para un refugio temporal, por no haber 
previsto los equipamientos a tiempo, quienes no previeron sus rutas de evacuación, quienes no tenían claros sus puntos de 

reunión, quienes no trabajaron con sus delegados que son vitales en las alertas municipales y organización social, quienes no 

estructuraron sus planes municipales de contingencia replicando el estatal o instalaron sus comités municipales de 
emergencia lo ven reflejado en afectaciones , en personas en riesgos , en daños gravísimos a sus infraestructuras, y a veces 

en situaciones más graves que se deben lamentar por desgracia. De ahí la urgencia de que las recomendaciones de PC sea 
atendidas y puestas en ejecución, porque los hechos nos demuestran que de no hacerse las consecuencias son terribles. Esto 

dijo MIGUEL GARCÍA CONDE el Subsecretario de Protección Civil  y Gestión de Riesgos, que aparte de esta encomienda que 

tiene del gobierno del estado fue en su momento excelente maestro de literatura y de historia contemporánea en La Salle 
donde se le recuerda con cariño, porque dicen los que fueron sus alumnos que como maestro fue de los mejores. Ahora 

desde PC enfrenta el problema de que algunas autoridades municipales como que no toman en serio sus advertencias y sólo 
cuando el agua la tienen al cuello empiezan los gritos de auxilio. Como que los alcaldes no acaban de entender que esto de 

Protección Civil es cosa seria, tan seria que la vida está de por medio. Seguramente después de lo que trajo INGRID las cosas 
cambiarán. Ya lo verá usted.... (Adalberto Peralta, página 02) 

El Reloj-La Hora en Punto… 

UFIC: los despojos de nunca acabar: Pachuca, Omitlán, Mineral del Monte, Ixmiquilpan y Alfajayucan, sólo por citar 
algunos municipios, han sido tierra propicia donde los dirigentes de la Unión de la Fuerza Indígena y Campesina, utilizaron 

sus mecanismos para apropiarse de tierras que no les pertenecen. El despojo, ha sido para la UFIC su herramienta más útil 

para cooptar voluntades, hacer negocios en la opacidad e intentar concertar con los gobiernos para hacerse de beneficios 
políticos. En Pachuca, por ejemplo, Edith Ibarra, conocida popularmente como “la Guera”, quien hoy purga una condena 

carcelaria acusada por el delito de fraude, operó para esa organización adherida al Partido de la Revolución Democrática, la 
ocupación de distintos territorios. El método utilizado era y sigue siendo la afiliación de personas de escasos recursos que 

requerían de un espacio de tierra para edificar sus viviendas. Una vez “enlistados”, la lideresa de la UFIC en la capital, 

llamaba de noche a la invasión de los terrenos, que una vez ocupados, serían lotificados y vendidos en mensualidades a los 
afiliados a su organización. Ser miembros de la UFIC, exigía no sólo pertenecer de membrete, sino hacer activismo a la hora, 

día y en los lugares requeridos, como las manifestaciones para exigir a los gobiernos la introducción de servicios en los 
predios invadidos. Así es como Edith Ibarra, logró aglutinar a cientos de personas de condición económica humilde, a las que 

defraudó al venderles lotes de terreno que nunca le pertenecieron; sin embargo, mientras su liderazgo se mantuvo en las 
colonias “perdidas”, logró encumbrarse entre los dirigentes del PRD, y pudo así, convertirse en regidora en el ayuntamiento 

de Pachuca. Otro caso fue el de los Ordaz, que en la región de la Montaña, pretendieron invadir un predio en la localidad de 

El Hiloche, que pertenece a Mineral del Monte. En esa región boscosa, Sandra Ordaz, hija del dirigente de la UFIC, no sólo 
alentó al despojo del predio, sino que promovió el deterioro ambiental de una región considerada como uno de los 

“pulmones” más importantes de Hidalgo. Tras la ocupación y al paso de los meses, Sandra Ordaz se convirtió en diputada 

http://www.diarioelreloj.com.mx/index.php/editorial/12937-ufic?-los-despojos-de-nunca-acabar
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local por Pachuca al derrotar al abanderado del PRI, Ramón Vicente Diez. La nueva historia que hoy se está escribiendo es en 

el municipio de Huautla, donde Fortunato González Islas, líder de la UFIC, intenta despojar de sus terrenos a 15 familias de la 

comunidad de Barrio Alto. Habrá que estar atentos al transcurso de este asunto y desde luego a los pasos de Fortunato, 
porque en una de esas, termina ungido como senador. ¡Ver para creer! (Edmundo Pineda, página 07) 

Crónica-Balcón Político… 

El convenio 10717, golpe a trabajadores de Pemex: Mientras nos enteramos que el secretario general del Sindicato de 
Trabajadores Petroleros de la República Mexicana (STPRM), el senador priista Carlos Romero Deschamps, y un centenar de 
fieles han recibido un promedio de 2 mil 10 millones de pesos en 10 años, ya se cocina un recorte de personal sindicalizado y 

de confianza, todo en aras de la “productividad” de la paraestatal, que en su esquema de modernización no contempla acabar 

con privilegios ni corrupción a su interior. Ahora nos enteramos que la paraestatal y el sindicato han signado el convenio 
administrativo-sindical 10717/2013, que pretende cambios, bajas, jubilaciones, despidos y modificaciones salariales, tanto de 

trabajadores sindicalizados como de confianza. Y aunque ya los propios trabajadores acusan que dicho convenio fue firmado 
“a espaldas de los trabajadores” y en forma paralela a la última revisión contractual, el proyecto tiene como plazo para 

concretarse el primero de noviembre. Para ello se hará una revisión en plantas que están fuera de operación y en los casos 
que no sea posible el reacomodo de trabajadores. El sindicato deberá proponer cambios de adscripciones de personal y 

jubilaciones anticipadas, para cumplir con el convenio. Y, como era de esperarse, no tocan para nada al aparato burocrático 

ni de la empresa ni del sindicato, por tanto, es de esperarse que los privilegios de que gozan continuarán, aunque los 
sacrificados sean los trabajadores. De acuerdo con la revista “Emeequis”, edición 301, el sindicato recibe miles de millones de 

pesos por conceptos tales como: apoyo económico al comité ejecutivo, apoyo para gastos de viaje del comité ejecutivo, 
gastos para los festejos del primero de mayo, gastos para los festejos de la expropiación petrolera y gastos para la revisión 

del contrato colectivo de trabajo. Todo ello sin contar con los privilegios de que goza la familia del dirigente petrolero, con 

autos de lujo, viajes al extranjero y otras extravagancias que pagamos todos los mexicanos con nuestros impuestos. Con todo 
y eso la guillotina caerá sobre la clase trabajadora. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Morena y la pulverización del PRD: Sin problemas, incluso con algo de amplitud, el Movimiento de Regeneración Nacional 

(Morena) logró reunir a más de tres mil simpatizantes en Hidalgo y, con ello, esta agrupación da un paso más hacia su 
consolidación como partido político. El problema, si es que se le quiere ver así, es que el avance de Morena significa al mismo 

tiempo un retroceso para el PRD y el PT, los partidos de izquierda que en Hidalgo han logrado resultados dispares en las 
diferentes elecciones en las que han participado. Esto porque Morena, al quedar inscrito en las boletas electorales de 2015, 

como todo parece indicar, contribuirá a pulverizar un poco más a la izquierda mexicana, la cual con muchos trabajos y no 

pocas pugnas había logrado trabajar en conjunto a partir de 1988, cuando las diferentes agrupaciones y partidos se unieron 
para formar el Frente Democrático Nacional (FDN), precursor del actual PRD. Pero las divisiones internas y las diferencias de 

opinión de las llamadas tribus del perredismo apenas lograron 20 años de trabajo conjunto y hoy, por lo que se vislumbra, 
terminarán por dividir a la izquierda en células de distintos tamaños que perderán fuerza a la hora de trabajar juntos en la 

construcción de un nuevo país, lo que es su meta manifiesta. En ese escenario el PRI en Hidalgo será el principal ganador, 

pues históricamente ha sido el PRD el que le ha disputado con más fuerza los cargos de elección popular en las elecciones 
federales (en las locales no suelen pintar mucho). Si Morena logra su registro, no cabrá duda de que el tricolor tiene Hidalgo 

para rato. (Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien se puso autoritario es el edil de Singuilucan, José León López, quien tras enterarse de una manifestación en 
su contra por parte de pobladores, debido a los altos sueldos que supuestamente cobran en la presidencia y las nulas obras 

públicas, como el secretario del ayuntamiento, Roberto Martínez, que cobra hasta apoyos en Sagarpa, el alcalde optó 
por poner un cerco policiaco a la entrada de la presidencia municipal para evitar que los manifestantes entraran y hasta hubo 

algunos a quienes les rociaron gas pimienta por exigir dialogar con el edil. 

: Que este día, como parte de la lucha en contra de la reforma fiscal que propuso el presidente Enrique Peña Nieto, en 

Hidalgo los panistas se están organizando para salir a las calles a repartir volantes en contra de los puntos en que están en 
desacuerdo del paquete fiscal, por lo que Alejandro Moreno y compañía pretenden convencer a los transeúntes y 

automovilistas para que también protesten por la reforma fiscal que se busca aprobar en el Congreso de la Unión, aunque 

los mismo panistas dicen que solo es para robar cámara. 
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: Que quien visitó Pachuca por problemas de salud pública en su municipio es el edil de Huejutla, Alfredo San Román, 

quien tuvo una reunión de trabajo pero con el secretario de Medio Ambiente, Honorato Ramírez para tratar temas 

sobre los tiraderos clandestinos en aquella región, pues aunque todos pensaban que acudía a una reunión para tratar el tema 
del cólera, pues todo mundo se fue con la finta, al final fueron temas que por la situación que guarda el municipio, no son tan 

urgentes como el brote que ha llamado los reflectores nacionales. 

: Que quienes están inconformes con la designación del secretario interino de Apan, son los regidores, quienes se 

molestaron con el alcalde Fernando Hernández, debido a que acusan imposición del segundo a bordo en la presidencia 
municipal, ya que dicen se debió haber nombrado a alguien en sesión de cabildo, lo cual nunca sucedió, aunque dicen las 

malas lenguas que la fracción opositora ya tenía a su gallo para intentar ascenderlo, aunque fueran unos cuantos 
meses.(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“Lo más rescatable de la reforma hacendaria no es quién paga y quién no paga, sino para qué quieres la recaudación, y aquí 
debemos de recordar que hay estados de grandes rezagos, grandes carencias, todavía tenemos deudas que cumplir” 

Francisco Olvera Ruiz 

Gobernador del Estado, sobre el paquete fiscal que busca aprobar el Congreso 

“No hay ninguna definición en contra, por ellos seguimos visualizando la base de refinación como uno de los proyectos anclas 

que tiene la región para el crecimiento industrial y económico” 

Alberto Meléndez Apodaca 
Secretario de Planeación Estatal, sobre la refinería bicentenario en Tula. 

 “La gente del Rosario dicen que están invadiendo porque no tienen donde sembrar pues ya con el recurso que les de la 
Sedatu pues ya van a tener donde trabajar o buscar un terreno alternativo o un proyecto productivo” 

Juan Carlos Ramírez Díaz 
Secretario General de la Central Campesina Cardenista, sobre un conflicto limítrofe. (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que entre hoy y mañana se conocerá el monto de los recursos del Fonden destinados a la entidad para la reconstrucción tras 

las afectaciones del huracán Ingrid que golpeó a Hidalgo el mes pasado. Los municipios más afectados se encuentran en la 
Huasteca, la Sierra Alta y Gorda de la entidad, y en la región Otomí-Tepehua. 

Esos recursos serán para reconstruir carreteras, e instalaciones de salud, lo mismo que espacios educativos, viviendas y 
sistemas de agua potable y drenaje, principalmente. 

Que la ciudadanía se pregunta donde están los empleados del gobierno del estado encargados de vigilar el buen servicio del 

transporte público de pasajeros, tanto en la capital como en el resto del estado. Y es que los choferes que prestan servicios 
en taxis, combis, micros y camiones urbanos de pasajeros andan imparables, pues lo mismo echan carreras para ganar 

pasaje, que hacen maniobras para descenso y ascenso del pasaje en segunda y hasta tercera fila. 

Los choferes originan también choques entre ellos mismos y hasta volcaduras, como sucedió la semana pasada en el bulevar 

Colosio de la capital estatal. Hay que recordar que un chofer del servicio público atropelló y mató a una señora también en el 

bulevar Colosio. 

Queda claro que no hay quien los meta en orden. La ilusión es que todos estos abusos terminen cuando el Tuzobus funcione; 
pero por lo pronto seguiremos soportando a estos cafres. 

Que ayer, en Tula de Allende, hubo una comida de la que fue anfitrión el exsecretario de Desarrollo Social estatal Noé 
Paredes Salazar. Al convivio asistieron el secretario de Planeación del gobierno, Alberto Meléndez; el coordinador de 
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Planeación y Desarrollo Regional Alberto Martínez; el diputado local suplente Félix Becerril; y el exlegislador local 

Guadalupe Rodríguez. 

También estaban allí el subsecretario de Planeación David Hernández y el notario Venancio Velázquez. Quienes supieron 

del encuentro comentaron que es el punto de partida del regreso de Noé Paredes a la política en la región. 

¿Será? 

Que el dirigente estatal del PAN, Alejandro Moreno Abud, perdió un round más en la grilla blanquiazul al reelegirse 

Rubén Muñoz Saucedo al frente del Comité Directivo Municipal de Acción Nacional en Pachuca. 

El gallo que en todo momento impulsó Moreno Abud perdió por un voto de diferencia, así que ahora tendrá que abrir un 

espacio para que su tocayo Alejandro Mohedano, el derrotado, siga haciendo política en favor del dirigente estatal. 

Que los promotores de la guerra sucia en las redes sociales en Hidalgo andan desatados. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   Primero un polideportivo fantasma y luego la UPP. ¿Por qué impedir que la población lo 
disfrute? 

(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Un extraño color tiene el agua que la Comisión de Agua y Alcantarillado de Sistemas Intermunicipales 

(Caasim) suministra a colonias ubicadas en el oriente de Pachuca, lo cual ha generado inquietud entre los 
usuarios del organismo operador. 

Según las familias afectadas, de unos días a la fecha el líquido no es cristalino, sino café, por lo que ya se organizan para 

exigir que la institución demuestre que esta agua sucia que llega a los hogares no representa riesgos para la salud. Y eso que 

supuestamente es “potable”. 

Suena en Radio Pasillo que los policías estatales no sólo encabezan la lista de quejas presentadas ante la Comisión de 
Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), entre ellas algunas por tortura que han derivado en recomendaciones a 

la Secretaría de Seguridad Pública, sino que en sus ratos libres les da por asumir atribuciones que no les corresponden y 

hacerla de agentes de tránsito. 

Automovilistas aseguran que han sido extorsionados por agentes que viajan a bordo de camionetas pick up, los cuales se 
identifican como integrantes del grupo denominado Fuerza de Tarea y utilizan cualquier pretexto para intervenir a los 

conductores. 

Ayer por la tarde corrió el rumor de que este martes sería nombrado el titular de prensa del Congreso local. 

Según los informantes, el nuevo director de esta área en la LXII Legislatura será un comunicador que actualmente 

desempeña funciones similares en una de las secretarías de la administración estatal que tienen su sede en el Centro Minero. 

En el Congreso, por cierto, ha llamado la atención la falta de unidad entre los tres integrantes de la fracción parlamentaria del 

PRD, quienes, más que impulsar una agenda conjunta en beneficio de la sociedad hidalguense o constituirse como un 
verdadero contrapeso para la fracción mayoritaria del tricolor, sólo responden a intereses propios o de la “tribu” a la que 

pertenecen. 

Luciano Cornejo Barrera, cabeza de la corriente Nueva Izquierda en la entidad; Celestino Ábrego Escalante, integrante de la 

UFIC e incondicional del senador Isidro Pedraza Chávez, e Imelda Cuéllar Cano, identificada con el Frente Democrático 

Hidalguense (FDH) del ex senador José Guadarrama Márquez, van por caminos distintos, situación que los hace vulnerables 
ante los demás grupos legislativos.(Redacción, página web)  
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Plaza Juárez-Dese por enterado… 

 

Coparmex-Hidalgo, duro y a la cabeza: A través de un desplegado de prensa, que no edicto, la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) Hidalgo, finalmente alzó la voz y hasta con fotos de nuestros señores diputados y 

senadores, les plantea que nomás ya no van a aguantar ser los que bailen la más fea, producto de la iniciativa de Reforma 
Fiscal que los susodichos aprobarán, si antes no sucede otra cosa. Y pues tienen razón, por esta vez, los señores de 

Coparmex, porque de plano ya no es justo que los pagadores de impuestos cautivos ahora les quieran cargar más de lo 

mismo.  
 

Franeleros y polecías, una calamidad en la Feria: Andan de la manita sudada graneleros y polecías en la Feria de 
Pachuca. Y ambos dos gustan de tundirse a quien se les pone enfrente y les cae mal. Total una verdadera calamidad que ya 

ha dejado cual Santos Cristos a varios visitantes del tradicional evento, y deja muy mal parados a sus organizadores. Porque 

se supone que los policías están para cuidar y no para partirle su mandarina a gajos a quien se les ocurra. La verdad debe ser 
investigada esta situación  que ya afectó a varios parroquianos. 

 
Otra de Internet: Algo pasa porque la guerra sucia a través de Internet está en todo su apogeo, y lo mismo le pegan a 

gente cercana al alcalde Eleazar García, que hasta panfletos imprimen en su contra. Algo pasa, y ese algo es que ya 
empezaron a verlo como enemigo número uno en sus aspiraciones políticas los que ordenan esas campañas de lodo. Porque 

de otro modo no se entiende el asunto. Mal y de malas que esto pase, porque si de por si la política es una actividad poco 

apreciada, menos con esto. (Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Ante las condiciones que prevalecen por contagios de cólera en la entidad la SSH refuerza estrategias de prevención para las 

zonas identificadas con mayores riesgos. Fundamental la participación del personal y la respuesta de la población que debe 
atender los llamados a fin de impedir que el problema de salud continúe creciendo. Bajo este marco la dependencia reitera su 

compromiso por la salud de los hidalguenses y sus esmeros para abatir pronto la problemática y ofrecer mejores resultados 
en regiones.(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Ana Maria Reyes. La titular de Educación Especial es una de las funcionarias de la SEPH que mantiene una ardua 

y constante labor porque implementar estrategias que proporcionen a esta área mayor fuerza y soporte precisa contar con 
una óptima sincronización en las dinámicas a ejecutar para así favorecer al sector meta. Reyes García es ejemplo de que 

cuando se quiere trabajar no existe obstáculo alguno. 

 
Abajo-: Imelda Cuellar. Tal parece que la diputada local olvidó todo lo pregonado durante su campaña, cuando insistió en 

que de llegar a la máxima tribuna mantendría total cercanía con las comunidades; ahora incluso ignora a los alcaldes del 
Distrito Actopan que la invitan a diversos eventos. ¿Acaso será que como llegó a la Legislatura por la vía de representación 

proporcional hizo a un lado aquellos planteamientos? (Redacción, página 02). 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 

REMODELACIÓN 
La torre coronada por una estatua ecuestre del general Felipe Ángeles, ubicada en la carretera México-

Pachuca, es motivo de una remodelación. El monumento es uno de los más recientes situados en el paisaje 

urbano de la capital hidalguense; sin embargo, debido a los (lentos) trabajos del puente Colonias, 
seguramente será removido de su lugar en tanto concluyen las obras. El problema es que como sucede desde el 

inicio de esas labores, nadie informa a la ciudadanía sobre su desarrollo. 
 

DERECHOS HUMANOS 

 
Pasada la polémica de su designación al frente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, José Alfredo 

Sepúlveda se puso a trabajar a todo vapor para imprimirle su sello a ese organismo. En las redes sociales; por 
ejemplo, destaca la actividad del nuevo ombudsman así como su presencia en eventos públicos. Por el bien de 

todos los hidalguenses, ojalá que le vaya muy bien al nuevo responsable de esta comisión en la entidad. 
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CENTRAL 

 

El proyecto para reubicar la Central de Abasto de la ciudad de Pachuca sigue vigente y hoy incluso se ha 
convertido hasta en un asunto de seguridad, debido al enorme número de instalaciones eléctricas que operan 

en el lugar. El riesgo de una contingencia mayor prevalece en la zona, ya lo han dado a conocer las autoridades; no 
obstante, el alto costo económico y político de la decisión sigue retrasando la mudanza y no hay claridad respecto a la 

posibilidad del cambio. (Redacción, página 02) 

P L A N O      N A C I O N A L 

Universal-Crece 14% morosidad hipotecaria: La cartera vencida de créditos para vivienda llegó a su nivel más de los 
últimos 10 años. Entre 2012 y 2013 mostró un incremento de 14%, el cual se atribuye a la situación económica y al 

incremento en el desempleo en el país.  De acuerdo con información del Banco de México, al cierre de agosto pasado, los 
vencimientos sumaron 16 mil 586 millones de pesos, mientras que en el mismo mes de 2012, el saldo ascendió a 14 mil 479 

millones de pesos. Esta cifra es la más alta desde noviembre de 2003, cuando este indicador llegó a 16 mil 971 millones de 
pesos.  La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) reveló que el índice de morosidad de los préstamos hipotecarios 

en el país se ubicó en 3.78%.  Las entidades con el mayor nivel son: Inbursa con 9.57%, Banco del Bajío con 9.15% y Banco 

Azteca con 8.36%.  Banqueros atribuyeron el aumento en la morosidad al menor dinamismo en la economía.  En la Comisión 
Nacional para la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef) consideraron que el incremento en 

la morosidad tiene que ver con la poca liquidez que hay en el mercado, que se deriva del menor dinamismo económico y en 
el empleo.  Lo anterior, agregó, genera que la gente no disponga de recursos suficientes para hacer sus pagos.  De acuerdo 

con los últimos datos del INEGI, la tasa de desempleo anualizada registró un ligero aumento en los últimos meses para 

ubicarse en 5.17%; en marzo pasado se situó en 4.51%.  En la Condusef recalcaron que la gente debe cuidar y ubicar sus 
prioridades de pago y una de las principales deberán ser la vivienda.  Advirtieron que el costo por dejar de pagar será mayor, 

debido a que las instituciones aplican intereses moratorios “y ello se convierte en una bola de nieve”.  Además, agregaron, se 
corre el riesgo de perder el inmueble.  En la Condusef destacaron que hay personas que por negligencia dejan de pagar “y 

piensan que nunca les va a pasar nada”.  Sin embargo, afirmaron que eso es falso, debido a que en los préstamos 
hipotecarios, las instituciones buscan recuperar las garantías.  Un análisis del Grupo BBVA Bancomer recalcó que la 

desaceleración frenó el ritmo de crecimiento del crédito hipotecario. (Romina Román, primera plana). 

La Jornada-  Implementan medidas preventivas para contener brote de cólera: El secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, y la titular de la Secretaría de Salud, Mercedes Juan López, anunciaron una serie de acciones 

preventivas para contener el brote de cólera en los estados de México, Hidalgo, Veracruz, Distrito Federal y San Luis Potosí, 

que en conjunto suman 159 casos. En conferencia de prensa, que tuvo lugar en el salón Benito Juárez del Palacio de Cobián, 
los funcionarios informaron que si bien se identificaron 145 personas infectadas en Hidalgo, nueve en el estado de México, 

dos en Veracruz, el mismo número en el Distrito Federal y un caso en San Luis Potosí, en las horas recientes no se han 
registrado nuevos infectados. Acompañado también por los directores generales del Instituto Mexicano del Seguro Social 

(IMSS) y del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Issste), Osorio Chong enfatizó que las 

medidas de prevención se realizan de manera conjunta y coordinada con los estados de la República, con el propósito de 
evitar la propagación del mal. Agregó que se utilizarán todos los medios que tiene a su alcance el Estado para mantener 

informada a la población sobre la evolución de la infección. A su vez, Mercedes Juan López adelantó que se intensificará la 
campaña de prevención, particularmente en la zona del río Chinguiñoso, y en las comunidades de Huejutla, región en la que 

se registró el mayor número de casos, además de que se han emprendido acciones en materia de prevención y control, como 
son la vigilancia epidemiológica y el saneamiento básico. (Ciro Pérez Silva, primera plana) 
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Excélsior-Crece tensión por magisterio; padres rechazan a miembros de la Sección 22: La tensión derivada del 

conflicto magisterial desembocó ayer en violencia en Cancún, Quintana Roo, donde hubo enfrentamientos con la policía con 

un saldo de 24 heridos y 58 detenidos. Los maestros inconformes con la reforma educativa se enfrentaron a policías 
antimotines cuando pretendían ingresar a las instalaciones del palacio municipal de Benito Juárez (Cancún). En Oaxaca, 

grupos de padres de familia decidieron no permitir el regreso, ayer, de profesores de la Sección 22, quienes abandonaran las 
aulas para engrosar las movilizaciones en el Distrito Federal. En el municipio de Villa de Mitla los padres de familia impidieron 

el acceso a los paristas y quemaron módulos improvisados en los que éstos pretendían iniciar clases. En la capital del estado, 

montaron guardias en unos 40 planteles donde ya imparten clases maestros de la Sección 59. Docentes de Tuxtla Gutiérrez 
tomaron por tiempo indefinido la llamada Torre Chiapas, un edificio de 22 pisos que alberga oficinas del gobierno del estado y 

la repetidora de una televisora. Además continúan algunas alcaldías invadidas por maestros. En Campeche, maestros 
disidentes y alumnos de la Escuela Normal Rural de Hecelchakán bloquearon la autopista en el tramo Campeche-Mérida. 

(Redacción, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Llámenme “Octavio”: el huracán: Ni Tony Blair es Antonio ni George Bush es Jorge ni Hillary Clinton es Hilaria, igualito 
que para la prensa gringa Enrique Peña no es Henry, argumenta Carlos Puig, convencido de que al huracán que la 

Organización Meteorológica Mundial bautizó como Octave no podemos decirle Octavio. Alfredo Campos replica que a la reina 
Isabel de Inglaterra no le decimos Elizabeth, que al Gilbert le dijimos Gilberto y que hasta el gobierno mexicano hace suyas 

las siglas inglesas NAFTA cuando se refiere al TLC. Todo un desmadre, pues. Aventuro que Puig tiene razón, pero sugiero 

decir Octavio en vez de Octave, como el Papa se nombra Francisco en vez del original Francesco y a quien los anglos llaman 
Francis of Assisi. Alfredo resume: los meteorólogos no son periodistas, así que periodísticamente se llama Octavio. Carlos 

Zúñiga patalea: Osorio Chong dice Octave. Pero acata la decisión editorial por Octavio, que juzga “un error”. Puig hinca la 
suerte: “¿Y si el nombre fuera japonés?” ¡En la madre!, pienso: ¿a Sakura le diríamos huracán Flor de loto? (Carlos Marín, 

primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

Paloma y el Zócalo: “Imagínate el poder que necesitaría tener para hacer algo así”, me dice Paloma Saiz, directora editorial 

de la Feria Internacional del Libro en el Zócalo, a propósito de las versiones y grabaciones fragmentadas que se han difundido 
para acusarla, en aviesa complicidad con su marido, Paco Ignacio Taibo II, de terminar prematuramente la Feria para cederle 

la plaza a Andrés Manuel López Obrador. Paloma explica la secuencia. La Feria comenzaría el viernes 11 y terminaría el 
domingo 20. Diez días de eventos. Pero como el Zócalo siguió funcionando como centro de acopio para los damnificados de 

las tormentas de septiembre, la Feria se reprogramó para comenzar el miércoles 17 y terminar el domingo 27. “No hay 
ninguna discusión”, asegura Paloma. “Nosotros programamos hasta el viernes 25, porque no podemos sacarnos de la bolsa 

dos días más de eventos, pero tenemos compromisos para el 26 y 27, la Feria sigue hasta el 27”. López Obrador confirmó 

ayer el llamado a un mitin en el Zócalo el domingo 27. Y como Paloma y Taibo II forman parte de Morena, entonces hay un 
complot desde adentro de la Feria para servir al líder. ¿Con base en qué se armó esa historia? Con una grabación en que 

Paloma estaría presionando a editores para que se vayan antes del 27. ¿Paloma? “Lo único que he dicho es que si tenemos la 
sensibilidad para recuperar el Zócalo para los libros, todo el mundo tiene derecho a usar y manifestarse en el Zócalo”, 

puntualiza esta activista de la cultura desde hace tres, cuatro décadas. “Eso no quiere decir que esté convocando a nada”. 

Suerte a la Feria del Libro. Creo que será la mejor noticia de la temporada para la ciudad. Lo demás… es anecdótico.(Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En Privado…  

El Pacto no era con Dios: En los días que siguieron a la declaración de Enrique Peña Nieto como presidente electo, el 31 de 
agosto del año pasado, Jesús Ortega buscó un acercamiento para plantearle lo que hoy es el Pacto por México, que se 

suscribiría al día siguiente de su toma de posesión, el 2 de diciembre en el Castillo de Chapultepec, con la firma de los 
dirigentes de PRD, PRI y PAN y sus coordinadores legislativos. ¿Por qué el PAN? Pues porque al enterarse de lo que estaban 

construyendo Peña Nieto y el PRD, Gustavo Madero no se quiso quedar fuera de ese centro de construcción de acuerdos. Hoy 
que han corrido diez meses y medio de su creación y parece haber alcanzado los objetivos que se había marcado el 

Presidente, las reformas en educación, telecomunicaciones, hacendaria y energética que salen este mes, Madero lo da por 

muerto diciendo que fue como un diablito que le pusimos a la política mexicana, que tiene fecha de caducidad y que fue una 
solución transitoria, no permanente. En ese sentido ya se había pronunciado hace semanas el propio Peña Nieto. Y un día 

antes, tras la reunión con los gobernadores del centro el país, en Puebla, Miguel Ángel Osorio Chong había reconociendo su 
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influencia en el logro de las reformas: Ojalá busquemos después otro mecanismo que le llamemos pacto, convenio, acuerdo, 
pero algo en el que se siga dando el ejercicio de buena política. Hoy parece haberse formado un consenso de que en materia 

de reformas estructurales el Pacto ya dio lo que tenía que dar, las mismas reformas, que se acabará pronto y que en el futuro 
existirá una mesa de negociaciones políticas que tendrá como plazo fatal las elecciones de 2015, de vida o muerte para el 

PAN. Aunque en lo personal no veo al PRD rompiendo esa mesa que le dio una presencia política y de gobierno que nunca 
tuvo, ni a Madero, de reelegirse, levantándose de la silla. Pero de ser así, pues como dicen de los amores: qué bonito fue 
mientras duró. 

RETALES 
1. DEBATE. Fuerte el debate de ayer en Radio Fórmula entre los senadores Javier Lozano, del PAN, y Miguel Barbosa, 

coordinador de los perredistas. El momento culminante de Lozano fue cuando afirmó: México extraña a Felipe Calderón; 

2. CÓLERA. La gravedad de la epidemia de cólera se puede medir cuando es el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 

Osorio Chong, el que convoca a la conferencia en Segob para detallar el problema. Lo acompañaron la secretaria de Salud, 
Mercedes Juan, y el director de Conagua, David Korenfeld; y 

3. REGRESO. Como le adelanté aquí, el viernes se dio el encuentro Osorio Chong-Fausto Vallejo, para pavimentar su regreso 

al gobierno de Michoacán. Jesús Reyna reasumirá como secretario general y en 2015 como candidato del PRI a ese gobierno, 

cuando Silvano Aureoles repita por el PRD. (Joaquín López Dóriga, pág. 02) 

Milenio-Trascendió… 

: Que la CNTE le apetó duro a Gabino Cué y consiguió que el bono de inicio de clases se les pague casi de inmediato bajo la 
amenaza de que, de no cubrirse, tomarían el centro histórico de Oaxaca. 

Amarrado el acuerdo, el gobernador, en persona, pidió a comerciantes y empresarios de esa zona que estuvieran tranquilos, 
porque no habría plantón. 

: Que el regreso a Oaxaca se ha convertido en una pesadilla para Rubén Núñez, líder de la sección 22. 

Y es que los grupos más radicales de la CNTE ya no ocultan sus diferencias con el dirigente, a grado tal que durante la 
ceremonia de arranque de clases, el representante del ala más dura, Francisco Villalobos, secretario de Organización de la 22, 

marcó claramente su distancia de Núñez en el acto que encabezó Cué en la secundaria técnica 34 de Villa de Zaachila. 

: Que el coordinador de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, acudió ayer a la residencia oficial de Los Pinos, pues 

aún hay muchos temas pendientes que afinar en las negociaciones de la reforma hacendaria. 

Y es que la Presidencia sigue con lupa las discusiones en San Lázaro en la recta final del debate de las propuestas de 

reformas en materia hacendaria-fiscal de Enrique Peña Nieto. 

: Que las diferencias en el PAN siguen saliendo a flote, y los grupos de Gustavo Madero y los calderonistas-corderistas aún no 
acordaban anoche si rechazaban la reforma hacendaria-fiscal o solo unas partes. 

Y peor, en lo que tiene que ver con la reforma política, los calderonistas-corderistas le llevarán hoy a la dirigencia nacional 
panista a un asesor de lujo, el ex presidente del IFE, José Woldenberg, “para que revise” la iniciativa que el partido presentó 

en la materia. 

¿Así o más divididos? 

: Que los jaloneos en torno a la reforma hacendaria no irán más allá del jueves, pues los operadores de Beltrones, Marco 

Antonio Bernal y Manuel Añorve, pidieron a los diputados priistas que estén listos para una sesión maratónica. 

Y los vicecoordinadores parlamentarios del PRI fueron explícitos al indicarles que su asistencia al pleno ese día “es o-bli-ga-to-

ria”. (Redacción, página 02) 

 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

17 de 20 

Criterio-Jaque Mate… 

 

Negocio Real: No sé por qué a algunos se les ha ocurrido presentar el retorno a clases en Oaxaca de la Sección 22 como un 
triunfo del gobierno. Más bien confirma la derrota de la reforma educativa. Es verdad que la sección regresa a clases sin 

haber logrado la derogación de la reforma educativa. Pero ¿realmente pensaba alguien que las movilizaciones de este grupo 
iban obligar al gobierno a echarse para atrás en el paquete legislativo? Lo que buscaban era anular la reforma en los hechos, 

no en los libros. La Sección 22 regresa a clases con el objetivo de cobrar las quincenas no trabajadas. Son cientos de millones 

de pesos que el movimiento necesita para sus arcas. La Sección 22 bien puede estar agradecida al gobierno de Oaxaca que 
se rindió antes de empezar la batalla. El gobernador Gabino Cué no se cansó nunca de repetir que pagaría las quincenas no 

devengadas a cambio de que el sindicato ofreciera un programa para "recuperar" el tiempo de clases. Nadie se hace 
ilusiones. Es imposible recuperar las ocho semanas de clases no impartidas. Se necesita, sin embargo, alguna excusa para 

explicar por qué en vez de despedir a los faltistas se les premiará. Por lo pronto ya se les pagó el "bono de inicio de clases". 

La Sección 22 no sólo regresa a recoger dinero. Quiere también marcar su territorio. Le preocupa que la Sección 59, esa que 
sí da clases, siga conquistando nuevas escuelas con el apoyo de los padres de familia. Sin embargo, los líderes de la Sección 

22 ya han señalado que en Oaxaca no se aplicará la reforma educativa. Por supuesto que no habrá evaluaciones de maestros, 
como no los hubo en los tiempos de la Prueba Enlace. Ningún docente dejará de estar frente a las aulas simplemente porque 

no tiene capacidad para enseñar. Las plazas son propiedad de los maestros y de la Sección 22 y no de la sociedad. El PRD en 
el Congreso de la Unión ya se encargó de eliminar en las leyes secundarias la transparencia de las evaluaciones para mostrar 

un "ánimo de diálogo" a la CNTE. El público será el último que tenga derecho a saber qué tan buenos o malos son los 

maestros de sus hijos. ¡Ni que fuera pública la educación pública! Los líderes de la Sección 22 han mandado el mensaje de 
que a pesar del regreso al cobro -perdón, a clases- seguirán movilizando maestros para realizar bloqueos contra los 

ciudadanos. Dicen que van a dedicar al 20 por ciento de los maestros oaxaqueños a estas actividades sólo en la Ciudad de 
México. ¿Significa esto que 20 por ciento de los alumnos se quedará sin clases o que hay un excedente tan grande de 

docentes que el sindicato puede dedicar a 15 mil a hacer trabajo político sin desatender las aulas? Cualquier respuesta es 

negativa. Los líderes de la Sección 22 no van a abandonar su negocio. Según un artículo de El Universal, Rubén Núñez, 
secretario general de la Sección 22, vio aumentar su ingreso de 132 mil 722.52 pesos a 278 mil 900.23 pesos en el cuarto 

trimestre del 2012 porque recibió una plaza adicional a las que ya tenía. Se calcula que sólo la Sección 22 de Oaxaca tiene 
más de 20 mil plazas de "comisionados" que nunca dan clases. Lo peor es que ya los gobiernos estatales y el federal dieron 

señales del temor que tienen a los maestros. En la carretera Kilómetro Trece y Medio fueron los camioneros los que 
levantaron el bloqueo de la CNTE. Las autoridades o están escondidas o son cómplices del negocio. Los maestros de la 

Sección 22 han regresado a Oaxaca a recoger dinero fresco del gobernador Cué y a preparar sus nuevas movilizaciones. Poco 

les importan las aulas. Su verdadero negocio es la extorsión. 
Viene la represión 

Los normalistas de Tiripetío han secuestrado nuevamente 14 autobuses privados. Si la autoridad actúa para liberar las 
unidades, ya sabemos que los normalistas y sus simpatizantes se quejarán amargamente de represión. Habrá que legalizar el 

robo en México cuando es cometido por grupos políticos.(Sergio Sarmiento, página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 
¿Para eso nos van a subir los impuestos?: La Cámara de Diputados aprobará esta semana la reforma hacendaria. Todo 

indica que saldrá muy rasurada. Pero algunos impuestos se incrementarán. Quizá lo más importante será el aumento en el 

déficit del sector público que, a final de cuentas, es una adición de los tributos en el futuro (algún día tendrá que pagarse la 
deuda para financiar el déficit). El Presidente está solicitando al Congreso elevar los Requerimientos Financieros del Sector 

Público, que es la medida correcta del déficit público, al 4.1% del PIB. De ser así, será el mayor déficit público desde los años 
noventas. Al parecer, una alianza del PRI con el PRD de Los Chuchos aprobará el incremento presente y futuro de los 

impuestos. La pregunta es para qué nos los van a subir. Quizá el gobierno tenga objetivos loables para el dinero extra que 
recibirá. Yo francamente tengo mis dudas. No por ser un terco neoliberal. Simplemente hay que echarle un vistazo a la 

prensa para ver las historias cotidianas de abuso y dispendio de los gobiernos en México. En la edición ayer, por ejemplo, 

encontré las siguientes historias. 
1. En su columna de Excélsior, Jorge Fernández Menéndez, comentaba el conflicto con los maestros de la CNTE, quienes 

ayer regresaron a dar clases en Oaxaca, prácticamente dos meses después de haber iniciado el ciclo escolar. Sin embargo, 
algunos docentes se quedaron a protestar en la capital por varias razones. Una de ellas es que “que siguen exigiendo que se 

les pague por adelantado los dos meses que no han trabajado, el bono de inicio de clase (que sería lo único que habrían 

recibido antes de reiniciar clases, se supone que el lunes) y otro bono que están solicitando a Gobernación, en las reuniones 
con Miranda, de 115 millones de pesos”. No sé usted, pero yo no quiero que me suban los impuestos para pagarle a grillos 
que no trabajan, mucho menos darles bonos como si se los merecieran. 
2. En el periódico Reforma, el líder del SME, Martín Esparza, defendía las “pensiones” que recibirán mil 400 electricistas 
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como parte del acuerdo que firmó la Secretaría de Gobernación con un sindicato de una empresa que desapareció el sexenio 

pasado. Los trabajadores recibirán una pensión de cerca de 15 mil pesos al mes. Si las matemáticas no mienten, estamos 

hablando de unos 252 millones de pesos al año para supuestamente apaciguar a las huestes de Esparza. Y digo 
supuestamente porque apueste usted que seguirán protestando por todo lo que ellos consideren como un atentado en 

“contra los intereses del pueblo”. En fin, no sé usted, pero yo no quiero que me suban los impuestos para que el gobierno de 
Peña dizque resuelva problemas políticos a billetazos con el dinero de los contribuyentes. 3. En su columna de Excélsior, 

Mariaelena Vega comenta que el jefe delegacional en Miguel Hidalgo gastó “en sólo dos meses más de 600 mil pesos en 

objetos personales (ropa y calzado), así como en el consumo de alimentos y bebidas en restaurantes nada modestos”. Víctor 
Hugo Romo compró, con cargo al erario, “42 pares de zapatos para caballero, 46 pares de zapatos para dama, 21 

chamarras de gabardina, 115 blusas para dama, 105 camisas de algodón, 44 pantalones de vestir de dama, 25 faldas de 
vestir, 44 chalecos de vestir y 63 pantalones de caballero por tan sólo 300 mil pesos”. Además, “321 mil 301 pesos en 

alimentos y bebidas en 63 días hábiles, lo que promedia un gasto diario de cinco mil pesos en cuentas de bares y 
restaurantes”. No sé usted, pero yo no quiero que me suban los impuestos para pagar los gustos sibaritas de un servidor 

público. 4. Reforma daba cuenta de cómo la Conade invirtió “518.5 millones de pesos en un moderno complejo que, hoy por 

hoy, está convertido en un elefante blanco”. Supuestamente estaba diseñado “para preparar atletas de alto rendimiento y 
paralímpicos que representen a México en competiciones internacionales”. Sin embargo, a pesar de la inversión efectuada, y 

que el entonces presidente Calderón inauguró una primera etapa, “el inmueble luce abandonado”. No sé usted, pero yo no 
quiero que me suban los impuestos para que el gobierno construya “elefantes blancos” que sólo sirven para que el Presidente 

corte el listón con un bonito discurso de cómo México avanza. Son cuatro historias aparecidas ayer en dos periódicos 

nacionales. Es cierto que los gobiernos en México también gastan bien en algunas cosas. Pero también es cierto que persisten 
gastos abusivos y superfluos que tendrían que castigarse para darnos al contribuyente garantías de que el dinero de nuestros 

impuestos estén bien utilizados. Mientras no se haga esto, me parece injusto que suban los impuestos. (Leo Zuckermann, 
página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva… 

Cabilderos ya buscan a senadores: LA FIRMA PricewaterhouseCoopers (PWC) ya comenzó a contactar a senadores. Nos 
aseguran que ante la eventual aprobación de reformas como la energética, la hacendaria, y el paquete económico, la 
empresa ya buscó reunirse con varios senadores. Los intentos de acercamiento de PWC con senadores iniciaron hace poco 

más de dos semanas. Como le informamos ayer, la consultoría extranjera cobra 70 mil dólares más IVA por cada entrevista 

que realice con cualquier legislador, y cinco mil dólares más IVA por cada hora invertida en el análisis. Y si algún artículo de 
las reformas le incomoda y PWC logra tirarlo, tendrá que desembolsar un millón de dólares, más impuestos. En el Senado, 

que preside el priísta Raúl Cervantes, el tema se vuelve aun más sensible, pues a diferencia de la Cámara de Diputados, en 
ese órgano legislativo no existe ninguna legislación que regule a los cabilderos.  

LA PRESIDENCIA de la República y los grupos parlamentarios del PRI en el Congreso de la Unión han intensificado la 
comunicación con miras al cierre del año y los pendientes que se encuentran en la cancha del poder Legislativo como el 

paquete económico 2014 y las reformas hacendaria, energética, financiera y política. Ayer por la tarde Manlio Fabio Beltrones, 
líder de los diputados priístas, visitó la residencia oficial de Los Pinos. La reunión fue privada y la comunicación con el 

presidente Peña Nieto, nos dicen, es firme y continua.  

EL SECRETARIO de Hacienda, Luis Videgaray, se comprometió con el sector obrero del PRI —que en la Cámara de Diputados 

lo dirige el legislador Carlos Aceves del Olmo— a resolver en las próximas horas el destino de los recursos, con lo que se 
fondearía el seguro de desempleo que viene en la propuesta de reforma hacendaria. Nos comentan que en este sector hay la 

preocupación de que se vean afectados los ahorros de la clase trabajadora y que ante tal escenario don Luis les prometió 

despejar todas sus dudas. Hasta que no haya claridad en este tema, nos comentan, seguirá entrampada la conclusión del 
paquete económico del próximo año. 

LA CONDICIÓN de que primero va la reforma política y luego el paquete económico 2014, podría llevar a un nuevo escenario 

de vencidas entre oposición y gobierno. Es así que el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, no descarta que se rebase el límite 

constitucional del 20 de octubre para que el Congreso resuelva el presupuesto y la Ley de Ingresos. En ese caso podría 
congelarse —por enésima vez— el reloj legislativo. A diferencia de otras ocasiones ahora sería la reforma política, y no 

desacuerdos económicos, lo que podría causar el retraso. 
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LA PROCURADURÍA General de la República ya hizo la tarea al investigar y ejercitar acción penal contra 13 policías federales 
que participaron en secuestros y homicidios en Acapulco. Ahora habrá que esperar qué arrojan las investigaciones del área de 

asuntos internos de la Policía Federal acerca de la falta de control de los mandos sobre las actividades de sus subalternos, 
pues el caso evidenció que en cinco meses los policías actuaron con total impunidad, sin que sus superiores detectaran a 

tiempo sus operaciones criminales. Tal vez sea un llamado de atención para el Comisionado Nacional de Seguridad, Manuel 

Mondragón, de que se deben realizar ajustes en la supervisión de los elementos.(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

NO QUEDA CLARO si fue un pleito arreglado o si de verdad el Legislativo le enmendó la plana al Ejecutivo en eso de la 
reforma fiscal.  

EL HECHO es que en la Cámara de Diputados, fundamentalmente, se le están limando las uñas y los dientes al paquete 

enviado por Enrique Peña y Luis Videgaray.  

SIN EMBARGO, todavía hay aspectos que preocupan a quienes sí saben de finanzas públicas, como el IVA del 16 por ciento a 

la adquisición de inmuebles. 

Y ES QUE, según explican, ese gravamen es sumamente recesivo pues impacta de manera directa y negativa al ya de por sí 

vapuleado sector inmobiliario. 

DICEN QUE ese impuesto es la carta que el PAN va a usar para negociar con el gobierno federal. 

ES DECIR, que Gustavo Madero y sus muchachos blanquiazules estarían aprobando la reforma fiscal… a cambio de la reforma 

política. 

ASÍ QUE seguramente habrá que pagar el IVA cuando se compre y se venda una casa, para que los diputados y los alcaldes 

se puedan reelegir. 

¡AH, CLARO! Y también para que los institutos electorales estatales, que están controlados por los gobernadores, sean 
sustituidos por el Instituto Nacional de Elecciones que estará controlado por los partidos políticos. 

¡GRAN negocio para los mexicanos! 

QUE SIEMPRE SÍ: en cosa de días Fidel Herrera estará haciendo maletas pues ya tiene boleto de ida con destino a Europa. 

Y NO TIENE de regreso porque va en misión de largo alcance, como embajador del gobierno mexicano en un país de enorme 

herencia cultural, que bien podría ser Grecia. 

AL MENOS en los círculos diplomáticos se comenta que en el horizonte del veracruzano cada vez se ve con mayor claridad 

una embajada en el Viejo Continente. 

ASÍ QUE si lo ven probándose un frac, no es porque esté invitado a una boda, sino porque está ensayando para presentar sus 
cartas credenciales. 

Y MIENTRAS unos se van, otros regresan. 

PARA MAÑANA se espera el arribo de los enviados de Miguel Ángel Mancera a Europa. Y hasta donde se sabe, Cuauhtémoc 

Cárdenas, Miguel Torruco y Salomón Chertorivski traen buenas noticias. 

QUIENES estuvieron dándole seguimiento a la gira cuentan que los funcionarios capitalinos encontraron bastante interés 
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sobre el DF, especialmente como centro de negocios. 

DE HECHO, cuentan que una de las reuniones más productivas fue la que tuvo el titular de Desarrollo Económico en la OCDE 
con José Ángel Gurría. 

HABRÁ que ver con detalle qué souvenirs de inversiones traen a la Ciudad de México. 

EVIDENTEMENTE, en estos días los mexicanos sólo tienen cabeza para dos cosas: la reforma fiscal y el futuro de la Selección 
Nacional. 

ANTE ESTO, vale la pena preguntarse: ¿en qué se parecen un contribuyente cautivo y un seguidor del Tri a un bebé recién 
nacido? 

EN QUE por las noches duermen un ratito… ¡y se levantan llorando cada tres horas! (Redacción, página 10) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS 

Milenio 
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